

Tremenda catástrofe roja en el Segre

EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Año XV Caceres, Martes 22 de Noviembre de 1938. - III Año Triunfal Núm. 3.765

Se desplomó la materia, pero vivió el espíritu

Por ello vive entre nosotros y nuestra juventud le reconoce como símbolo de sus inquietudes y precursor de nuestro Movimiento

DISCURSO DEL CAUDILLO



¡Españoles!!
Murió José Antonio, dicen los pregones.
¡Vive José Antonio!, afirma la Falange.
¿Qué es la muerte y qué es la vida?...
Vida es la inmortalidad... la semilla que no pierde, que un día tras otro se renueva con nuevo vigor y lozanía... Esta es la vida, hoy, de José Antonio.
No murió, el día que el plomo enemigo se cayó en el patio de la cárcel, su juventud prometedor.

Patria, sublime conquista de un pensamiento robusto, que ya nadie osará arrebatarnos a los entendimientos y a los corazones jóvenes de la España reconstruida.
Esta ponderación, este sentido de la medida y esta percepción de lo cierto y lo real, que Dios sólo otorga a sus elegidos, culminó en el momento decisivo de su tránsito a la otra vida.
Quizá no exista en la lengua castellana—por otra parte, de léxico tan rico—una palabra que, con justeza y exactitud, exprese la virtud humana de dominar los propios resortes anímicos hasta un límite de serenidad superada. Pues esta virtud es la que resplandece en la muerte de José Antonio. Siempre a punto, valorando los instantes con precisión matemática, vió la llegada de la muerte en una actitud de ecuanimidad girandesa. Sin exaltaciones teatrales ni depresiones, dando al supremo paso la importancia que tiene, emprende su viaje a lo infinito, en ese estado de gracia que transparenta su disposición testamentaria, espíritu clásico que, por serlo, sintió la justicia como virtud cardinal y como vocación, porque el Derecho—ciencia y arte que a cada uno da lo suyo—no arraiga sino en quienes tienen del peso, de la medida y del número, un sentido exacto y humano.

El vivió la Jurisprudencia con el decoro insuperable de los que visten la toga, sin mancharla, porque saben que la Justicia es una emanación de la Divinidad.
Este culto suyo para el Derecho es una lección que no podemos arumbar como lastre molesto de su herencia. Porque el Derecho, que es rémora detestable y odios cuando, como reloj parado, marca una hora inamovible en su esfera, es la garantía insustituible para los valores personales cuando marcha al compás del tiempo y cuando sirve para abrir cauce a la concepción del mundo y de la vida que tiene la generación que ha de cumplirlo.
Por ello, urge acometer la tarea positiva de crear el derecho de la Revolución Nacional española: la norma que encuadre el orden nuevo, la que le dé sistema institucional, claridad y rigor, y con su fuerza nos lo defienda de la codicia, de la incomprensión y de la ruindad de toda suerte de malvados.
«Es aquí la tarea de nuestro tiempo: devolver a los hombres los sabores antiguos de la norma y el pan. Hacérselos ver que la norma es mejor que el desenfreno. Que, hasta para desenfrenarse—alguna vez, hay que estar seguro de que es posible la vuelta a un asidero fijo.»
Precisamente por esta vocación hacia la Justicia saltó José Antonio al panteón de la vida pública, a despertar a la juventud española, única fuerza capaz de levantar a la Patria cuando se hallaba en trance de desplomarse en el fondo último de su decadencia. Y fue a

Miles de prisioneros hechos al enemigo y cuantioso material recogido por nuestras tropas

Parte Oficial de guerra del domingo

En el sector del Segre, nuestras tropas han arrojado al enemigo de algunas de sus posiciones en la zona de Serós, haciéndole gran cantidad de bajas y cogiéndole mucho material y armamento, y unos mil doscientos prisioneros.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

A las doce de hoy nuestra aviación bombardeó con flores la Cárcel y Cementerio de Alicante en homenaje al glorioso fundador de la Falange, José Antonio Primo de Rivera; asediado y enterrado en aquella ciudad.

Salamanca 20 de noviembre de 1938. III Año Triunfal.—De orden de S. E. el general jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

Parte Oficial de guerra del lunes

En el sector del Segre, nuestras fuerzas han reconocido el terreno comprendido entre las posiciones conquistadas ayer, habiéndose cogido un centenar de prisioneros, 3 morteros, 15 ametralladoras, 36 fusiles ametralladores, más de 600 fusiles de repetición y otro material que todavía no se ha clasificado.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer, en la cabeza de puente de Serós, fué derribado por nuestra artillería antiaérea un avión rojo que cayó en nuestras líneas y fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Gandia.

Salamanca, 21 de noviembre de 1938. III Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Discurso del Excmo. Sr. Ministro de Agricultura, D. Raimundo Fernández Cuesta

En el anochecer de este día de dolor y de luto, de alta recordación hacia el hombre que hoy hace dos años dejara de existir físicamente, me dirijo a vosotros, españoles todos, los de aquí y los del otro lado, a los que le amasteis y le comprendisteis, a los que le mirasteis con indiferencia y a los que no le quisisteis también, para pedir a los primeros que ese amor nunca se entibie y, a los últimos, que aparten de sí la indiferencia o el rencor y, despojados de estas taras psicológicas, piensen y mediten sobre sí la vida y la muerte de José Antonio, no tienen un valor auténtico de ejemplaridad suficiente para dar a su doctrina, a su obra, caracteres de pureza y de fuerza proselitista bastante para hacer tambalear vuestras antiguas convicciones y abrir una brecha que permita la entrada a la conversión y al arrepentimiento.

El no creía en la soberanía popular, ni en el mito de la democracia rousseaumiana, ni que la verdad saliese de los votos, ni en la fuerza del número, ni en la razón de los más, ni que los hombres sean realmente libres porque se diga en un papel; pero creía, en cambio, en la fuerza cósmica del pueblo y sabía perfectamente que éste nunca puede quedar reducido a ser mero espectador de los grandes acontecimientos de la Historia, sino sujeto de los mismos conducido por el nombre que, señalado por el dedo de la Providencia, acierte a recoger y expresar sus anhelos, los encauce y le sirva de guía hacia su destino. José Antonio siempre contó con el pueblo, y de ahí el sentido social de su doctrina. Pero, porque contó con él, quiso rescatarlo para España, extendiéndole su concepto, que no quedase encerrado en los límites reducidos de una clase, sino diluido por toda la nación; por eso, a los que, al amparo de estrecho criterio clasista, se aferraban en sostener diferencias, en mantener privilegios o en alcanzar otros nuevos que sustituyeran a los que ellos pensaban destruir por la fuerza, opuso siempre normas y actos de hermandad y comunidad nacionales, convencido de que los pobres enemigos del pueblo son los que tienen un concepto parcial de él y quieren dejarlo reducido a un grupo más o menos amplio; pero grupo al fin, de españoles, y que ese grupo disponga de los demás.

Mis palabras, pues, en estos momentos, van dirigidas no sólo a los amigos y camaradas, sino a los enemigos también, donde quiera que se encuentren, porque entiendo que el mejor homenaje que podemos rendir a José Antonio en este día, cuando nos sentimos identificados con él y somos modestos continuadores de su empresa, es tratar de incorporar a ella a los incrédulos, a los enemigos, en fin. Recordemos los méritos, el heroísmo, el genio de José Antonio, su clarividencia de juicio al discurrir sobre los males de España y el remedio para ellos.

Y, sin embargo, los antecedentes sociales de José Antonio, el medio en que viviera, su profesión y su formación intelectual, fueron la causa de que unos dudases de la sinceridad de sus propósitos, otros de su acierto en plantearlos y otros, incluso algunos que luchaban a su lado y que luego volvieron a los contritos y confesos de la equivocación que habían sufrido, de su capacidad revolucionaria para llevarlos a la realidad. Los que así pensaban no le conocían, ignoraban en absoluto el causal de su vida que se encerraba en su total incompetencia para el más pequeño fraude, la grandeza de su genio, su férrea voluntad, el renunciamiento que había hecho a cuanto pudiera distraerle de la tarea que emprendió y a la que, desde el primer momento de conducta que se había trazado, amó

Desde la tribuna de su vida ejemplar, José Antonio nos envía el mensaje de sus enseñanzas y de sus consignas. Pero es preciso que al recibirlas, para seguir las, no sólo para vocearlas, ni para especular con ellas—no agrandemos desmesuradamente la distancia que de él nos separa, porque, si bien le va la categoría de héroe de romancero, precisa esquivar el riesgo de que se desdibuje su figura entre las nieblas impalpables del mito.

Los que le conocimos y quisimos y los que, sin conocerle, iban aprendiendo a quererle después, le hemos dedicado hoy nuestra oración más fervorosa y nuestra plegaria más íntima, y hemos afirmado y robustecido más, si ello es posible, nuestra fidelidad hacia todo lo que él representa. Pero siendo esto mucho, no es bastante, porque no debemos ni queremos desperdiciar momento ni ocasión—y ninguna mejor que la presente—por el aire grave, sincero, que ha de tener cuanto hoy digamos, sino que hemos de caer en irreverencia—para hacer resaltar, sobre todo, el amor de la Falange hacia los que se consideran persiguidos por ella, amor que envuelven en una atmósfera de cordial atracción las palabras de José Antonio y que es, en realidad, el impulso determinante de sus actos y el que le hace abandonar su vida anterior y dedicarse a eso que vulgarmente se ha llamado política y que él entendió como empresa mística, casi religiosa, de verdadera conversión de los españoles hacia la unidad y hermandad de todos ellos, destruyendo cuanto pudiera impedir su realización. Y es por eso por lo que esta fecha, que si debió ser jornada de maldición hacia nuestros enemigos, hacia los que nos arrebataron el bien perdido, en recuerdo de José Antonio y porque él era todo generosidad y olvidó todo odio en nombre de España, y porque estamos ciertos de que él lo quiere así, es sin embargo, tan sólo día de advertencia hacia aquellos y de llamamiento a la razón.

Tú ofreciste, José Antonio, la vida por la salvación de España, y bien se nos alcanza que sólo ésta será consuelo para todos los que contigo nos fueros.
Por tierras de Castilla y de Aragón, de Cataluña, de Andalucía y de la Mancha, que fueron por ti hasta su entraña amadas, la juventud que despertaste de su sueño o de su error, recorre, con la tristeza de tu muerte, los caminos difíciles de la España heroica, y, al cantar tus canciones, todos los días grita:
¡Arriba España!

Y es que José Antonio jamás halló las pasiones de la masa, ni buscó su aplauso, ni hizo la menor concesión que repugnara su conciencia o le apartara de la línea de conducta que se había trazado, amó

(Continúa en cuarta plana).

DISCURSO DEL CAUDILLO

se desplomó la materia, pero vivió el espíritu. Marchó su doctrina, con su inspirada canción, de boca en boca, y en los campos y en las ciudades, en los frentes como en la retaguardia, en los rincones de las celdas de las cárceles sombrías como en los tenebrosos calabozos de las checas rojas, suena como un susurro la canción de la Falange. Se hace popular el himno de la camisa recién bordada, y es familiar la guardia perenne de los caídos sobre los luceros, y el yugo y las flechas, ennoblecidas por la sangre derramada, se convierten en emblema de los nuevos cruzados.
Es el de los conjurados de ayer el lema de la nueva España. Resuena como impulso generoso o como afirmación de fe, rememora la paz de los claustros la catolicidad de las viejas Cruzadas, invaden los talleres con sanas alegrías, recorre las ciudades y se alberga en los campos, salva los montes y discurre en los valles, cruza la frontera y atraviesa los mares.
El ¡Arriba España! alcanza los honores de la universalidad. Esta es la nueva vida del mártir... Fruto de aquella otra, ejemplar y modelo constante para nuestras juventudes.
Educado en la severa disciplina de un hogar castrense, templó su carácter en el culto a la Patria, alcanzando la serenidad y fortaleza del soldado. Su fuerte inteligencia y su sólida cultura dieron a su inspiración dimensión insospechada. Su fe religiosa y su hondo espíritu cristiano le abrieron los secretos de nuestra Historia, descubriendo su verdadera magnitud. Soldado y poeta, sintió los nobles valores de nuestra juventud, las santas inquietudes por la grandeza patria. Esa bendita impaciencia española de los siglos dorados, de los que José Antonio es el espejo.
Por ello vive entre nosotros y nuestra juventud le reconoce como símbolo de sus inquietudes y precursor de nuestro movimiento. Mas, si la dimensión grandiosa de su pensamiento de unidad y de universalidad se perdiese en el egoísmo aldeano y limitado de grupo o de partido; si el espíritu monástico o castrense que siempre predió se cambiase en torpes egoísmos o en concupiscencias ambiciosas; si la idea de servicio se trocase por la de ventaja; si la de disciplina y hermandad se bastardease con reservas o con deslealtades; si a su espíritu de lenguaje claro, justo y clásico, sucediese el pedante y tan sólo a aquel, entonces habría muerto José Antonio y con él enterraríamos el sano espíritu de nuestro Movimiento.
Al rendir hoy homenaje en este aniversario a nuestro caído, lo rendimos en él a todos los héroes y los mártires de nuestra causa. Los que José Antonio quiso ser y fue su adelantado.
¡Dichosos los que, muriendo como él, viven para la Patria! Con su sangre gloriosa se han escrito los destinos de la nueva España, que nada ni nadie logrará torcer.
Así lo quieren los que por España mueren y así lo sintió el mártir que hoy honramos.
José Antonio Primo de Rivera, ¡Presente!
¡Arriba España!
¡Viva España!

Discurso del Excmo. Sr. Ministro del Interior, D. Ramón Serrano Suñer

A través de la gran emoción de recuerdo, José Antonio nos ofrece motivos de evocación en agolpada multitud. Y es que los treinta y tres años de su vida—de esa vida magnífica como su muerte—tienen tal riqueza de rasgos y tal fecundidad de acción y de pasión, que no es empresa fácil encerrarlos en una fórmula simplista.
Y, sin embargo, a poco que se repalice sobre su breve y denso caminar por la tierra, se alza perfecta, sin sombra, perfilada con trazo seguro y acabado, la figura del hombre con su unidad entera e imborrable, en la incontestable consecuencia de su teorema.
Fue José Antonio—muchos hacen mal en hablar de él sin saber cómo fue—todo autenticidad, rigor y disciplina mental. Por ello, era un tem-

DISCURSO DEL CAUDILLO

peramento clásico que conjugaba en una línea de armónica plenitud los más finos matices del análisis (que sólo una reflexión fríamente intelectual sabe captar) con los más brillantes cuadros sintéticos para los que hace falta, además, el ímpetu y el calor de lo vital.
Este hombre, que proclamaba la dialéctica de los puños y de las pistolas como réplica necesaria a la pérdida dialéctica de los votos, empleada por los tabures de la política como instrumento para traccionar, hasta desmembrarla, una Patria tan cara, sabía manejar el escabello agudo de su razón sobre el emblema secular de Juan Jacobo.
Y, porque fué un temperamento clásico, supo concebir la unidad de España como una unidad de destino, con esa visión definitiva de la

esta lid como abogado, redimiendo así a la política nacional de los males que hab'a sufrido como consecuencia de otro abogadismo, el abogadismo pernicioso y rabuloso que aún profesan gentes sin conciencia ni emoción creadoras y que todavía muchas veces, vestido con la hipocresía de las artes menores, pugnará por imponerse. Por ello se constituyó José Antonio—en el Parlamento, en el foro y en agora hispana—en el gran abogado, en el defensor de España, de sus esencias históricas, de su destino y de su ser, de su unidad, en ocasión casi irremediable de fractura y de muerte; en defensor de su gran patrimonio moral, para cuya recuperación puso en juego la acción reivindicatoria, que se dispuso a esgrimir con la pericia de un técnico en patriotismo, resuelto a vencer o morir con el ímpetu ardiente de su sangre jerezana y la fe encendida de las juventudes que acudieron entonces, y las que acudirán más tarde, al partir en su corazón la noble llamada del gran precursor, a cuyo plan, perfecto en la inteligencia y en el propósito, sólo el tiempo faltó.

Por eso, en horas de angustia suprema, José Antonio, descendiente de soldados, hermano de soldados, sangre militar en sus venas y aliento militar en su alma, acudió a quien simbolizaba, sin mancha, las virtudes insubstituíbles del Ejército español, para comunicar su ansiedad y la desproporción entre sus medios y la magnitud del peligro—imminente y terrible—, que sólo el poder de las armas podía, en aquella hora, conjurar.
Desde la tribuna de su vida ejemplar, José Antonio nos envía el mensaje de sus enseñanzas y de sus consignas. Pero es preciso que al recibirlas, para seguir las, no sólo para vocearlas, ni para especular con ellas—no agrandemos desmesuradamente la distancia que de él nos separa, porque, si bien le va la categoría de héroe de romancero, precisa esquivar el riesgo de que se desdibuje su figura entre las nieblas impalpables del mito.

DISCURSO DEL CAUDILLO

Es necesario que su personalidad no se deforme en fuerza de abstracciones y simbolismos. El que tenía afán de lejanías y que en España «sub specie aeternitatis» debe ser contemplado por nosotros como cálidos anhelos de proximidad. No sustituyamos su presencia, cargada de humanidad, por barrocas metaforas indignas de la elegante sencillez que él tanto amara. Conservemos en sus dimensiones precisas el vínculo de hermandad que nos uniera con José Antonio. Sólo así evitaremos ese peligro de profanar su memoria, en que fácilmente se puede caer al desviar la intención de sublimarla. Y huyamos también del tópico, porque éste la empafaría con el humo espeso de la vulgaridad.

Obtención de certificados de penales, Últimas voluntades, de planes, de Catastro, etc., etc. Presentación de documentos en Oficinas públicas y Centros Oficiales. Legalización de documentos. Gestiones de todo género.

Felipe Ortega Pereda-Velasco
ABOGADO
Gestor Administrativo Colegiado
San Pedro, 1.—Munoz Chaves, 12.—Tlf. 1464
CACERES

ANC...
do ejemplo
carifio
rescalados
M. Sevillano
victoria. Pero han
sus plan's y se man
armas del Caudillo.
nsecuencia han sido
de bajas, y más de
loneros que han sido
España.
lo ha dado ejemplo
lo de carifio y de
as de humanidad. Pe
miles de prisioner
en nuestro campo
cto que se acostumb
España. Están con
or eso son traídos
Observatore
la obra de
al"
celona al incen
uniones
ce una dando cuenta
se escuchó el ruido
nda explosión que
tura de cristales en
lanas. Con tal motivo
norme pánico en la
vil. Después se supo
ción hab'a sido produ
encia del incendio de
de plomos. El fuego se
kilómetros de distan
ción y los ministros
do urgentemente en
NGUAS MESSIA MINIS
DE LA ORDEN DE
LTA
—Ayer el Excmo. Sr.
guas Messia hizo entre
pe Chigi. Gran Mes
ena Soberana de Malia.
credenciales que le aco
ministro plenipoten
España de esa Orden
ceremonia, que tuvo
gran solemnidad nue
ante dió lectura del
presentación de las
que fué contestado por
A. en términos de gra
ca España y su gloria
es el Gran Maestre imp
Yanguas Messia
z de la Orden.
PATIAS HACIA LA ES
NA NACIONAL
—La noticia del gran
canzado por nuestras
tropas ha producido gra
uera de nuestras fran
este motivo nuevamen
teriorizado los sentimie
simpatía y adhesión
la Nacional, de los que
los millares de telegr
procedentes del extran
recibido e. v. represen
terno y ministro de Neg
ranjeros, general Jordana
ue se expresa el jubilo
anda victoria.
representante diplom
interpretando el sentir
colonias han dirigido
mensajes de felicitación.
LLEVAN LAS PESETAS
—Han sido detenidos
jueces de la zona soviet
a, que se llevaban en
arios cajones conteniend
de plata y que el Comi
celona destina a pagos
de guerra adquirido
américa.
individuos han mo
o que no pensaban ya
España y que en realidad
estós cajones no hacían
a que lo que vienen ha
los dirigentes rojos para
arse el porvenir, toda vez
por descontado el triunfo
del Generalísimo Franco.

ARRIBA
ESPAÑA
AMEC
CACERES
de este excelente ne
completa satisfacción.

Del Obispado

Se ausenta el Prelado

Para practicar la Santa Visita Pastoral por varios pueblos de la Diócesis se ha ausentado de nuestra capital el Prelado doctor Fray Francisco Barbado Viejo.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Cáceres

Comisión Gestora

Se recuerda a los señores propietarios de fincas urbanas que pretendan alquilarlas, la necesidad ineludible de proveerse de la correspondiente CEDULA DE HABITABILIDAD antes de que el inquilino ocupe la casa, y asimismo, de la obligación de inscribir los contratos que hagan en el Registro que lleva la Cámara, para evitar las sanciones que está dispuesto a imponer el señor fiscal delegado de la Vivienda.

La Cámara presta gratuitamente a sus asociados el servicio de gestionar la obtención de la Cédula de Habitabilidad.

DECRETO NUMERO 264

Como, a pesar de haber concedido un largo plazo para que los señores propietarios hicieran efectiva la cantidad importe del uno por ciento sobre el líquido imponible de la riqueza urbana, derrama que acordó la Cámara para el pago de alquileres condonados durante el presente año, la mayor parte de ellos no lo han efectuado, se les hace saber la obligación que tienen de hacerlo en el plazo de diez días; pasado el término sin haberlo realizado, se procederá contra los morosos, utilizando el procedimiento de apremio administrativo.

Oficina de recaudación: Plaza de la Concepción, 11-2.º, y horas de diez a una y de cuatro a seis de la tarde.

Cáceres, 11 de noviembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El presidente, GERMAN J. MANZANO.

ELOGIO CRIADO ROMERO

Corredor de Comercio Colegiado (Notario Mercantil). Avenida de Cervantes, 53 y 54. Tel. 243. CACERES

Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Cáceres

Se ordena a todas las afiliadas de la Sección Femenina que hayan dado sangre para heridos de guerra en la actual campaña, se pasen por la Jefatura provincial de la misma, de cinco a seis de la tarde, a partir del día 17 hasta el 25. ¡Arriba España! (La regidora provincial de enfermeras.)

Del Gobierno militar

ANUNCIO

Encontrándose en este Gobierno Militar los aparatos de radio cuyas marcas se reseñan a continuación, se advierte por medio de la presente a los que acrediten ser sus dueños pueden pasar por el mismo para recogerlos; bien entendido que pasados quince días a partir de la publicación de este suelto, se considerarán donados en beneficio del Ejército.

MARCAS

Radio 5 lámparas, «Philco», corriente A. C. Id. 6 id., «Lucille», id. A. C. D. C. Id. 6 id., «New Super», id., A. C. Id. 6 id., «Arline», id. A. C. Id. 5 id., «Pilot», id. A. C. D. C. Id. 5 id., «Echophone», id. A. C. D. C.

Un gramófono con disco (maleta). Cáceres, a 16 de noviembre de 1938. III Año Triunfal.

Enfermeras del Hospital n.º 4

Gentil como diosas de Minerva [pura son sus manos como pétalos de rosa es tan sutil y diáfana su figura cual cándida y alada mariposa.

Florece temprana que el sol [adora, que feliz el soldado cuando Dios [quiere que lejos de la tierra que tanto [añora tú le cierras los ojos cuando se [muere.

Más que mujer eres musa una diosa o beldad que inspira, eres tenue nube difusa, que invita a templar la lira.

Lira guerrera que suena nunca una mancha la empaña, cuando hay una mujer buena y noble de corazón como son hoy [las de España.

Templos de cariño y devoción hicisteis de los santos hospitales, por eso me embriaga la emoción y os dedico mis sentidos madrileños [gales.

RAMON MARTINEZ

«PALACE»

Confitería y Pastelería

VIUDA DE JOSE RUBIO

Generalísimo Franco, 36. Cáceres

Se venden

Solares en la calle de Gómez Becerra de esta capital. Para tratar en la Plazuela de San Blas número 11.

Propague EXTREMADURA

Se llevan a todas las muchachas jóvenes

El Comité de Barcelona satisface así los instintos salvajes de sus hombres

Burgós.—Nuestras tropas han venido observando al entrar victoriosas en los pueblos reconquistados en el curso de la gloriosa batalla del Ebro, la falta y desaparición total de mujeres jóvenes entre la población que ha sido incorporada a la España de Franco.

Después de una cuidadosa investigación se ha demostrado que todas las mujeres jóvenes que se hallaban en los pueblos de referencia fueron obligadas, algunas de ellas después de haber sido sometidas a la mayor afrenta, a seguir a los mercenarios que integraban la mayoría de las tropas rojas que habían cruzado el Ebro y que ante el empuje de nuestro Ejército se veían precisados a repararlo luego de sufrir una completa y rotunda derrota.

Este hecho tan bárbaro ha motivado la indignación de todos los habitantes de estos pueblos que tanto han sufrido bajo el terror moscovita constituyéndose además otra prueba de como el comité rojo de Barcelona satisface los instintos salvajes de sus hombres para embrutecerlos y poderles dominar después.

El trato dado a estas mujeres españolas es una afrenta a todo el mundo que se tiene por civilizado y habla claramente sobre la moral de esta gente sin Dios y sin sentimientos humanos.

Ecos de Sociedad Casa de Socorro

De paso para Sevilla, estubo en esta el conde de Rodríguez Sampeiro, acompañado de su señora e hijos.

En las últimas 24 horas han sido asistidas en este centro de las lesiones que se indican, las siguientes personas:

Visita domiciliaria a la trasera de la fábrica de corcho, para asistir a Silvina Martín Pérez, de 23 años de edad, de algia abdominal.

Gabino Ramos Portillo, de 32 años de edad, con domicilio en Santa Clara número 6; de fractura en el dorso de la mano derecha.

Justa Guillén Castelar, de 22 años de edad, con domicilio en la calle del Instituto número 3, de cólico nefrítico.

Representante Solicita CRUNER abonando fuerte comisión. Garibay 34 principal. Publicidad FARO. San Sebastián.

De interés para los caballeros mutilados de guerra

Y para que sirva de estímulo a las empresas industriales

Se hace saber a los caballeros mutilados, que hallándose próxima la inauguración en Lasarte (San Sebastián) de una Escuela de Capacitación Relojera que acogerá en períodos sucesivos un extraordinario número de mutilados a los que capacitará debidamente para la industria relojera, pueden concurrir a la misma cuantos lo deseen, solicitándolo de esta Comisión Inspectora provincial (Palacio de la Audiencia); siendo las siguientes condiciones de ingreso:

El mutilado cobra su pensión alimenticia durante el período de aprendizaje, que puede ser variable; pensión que se completará por la empresa, hasta una cantidad necesaria para el sostenimiento del mutilado. Cuando aun dentro del período de aprendizaje el Mutilado comience a reunir un trabajo útil, se le asignará un salario suficiente y terminado totalmente este período, el mutilado sale de la escuela en condiciones de establecerse por sí solo o por cuenta de la empresa, quien le facilitará los medios adecuados.

Asimismo se invita a todas las empresas particulares y talleres de esta provincia a imitar el ejemplo de esta empresa que tan altas pruebas de patriotismo da con tan valioso ofrecimiento, facilitando de esta suerte colocaciones a los caballeros mutilados, a las que no podrán aspirar sin las mencionadas escuelas de capacitación. Las empresas y talleres creadoras de escuelas aunque sean muy modestas (son admisibles aun aquellas que solamente den cabida a uno a dos caballeros mutilados), tendrán derecho a obtener el título de «Proyectora de los Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria», otorgado por la Dirección previa solicitud.—El Presidente de la Comisión.

CAFE VIENA CARLOS MUNICIO Generalísimo Franco, 16 Tel. 174 CACERES

Sobrinos de Gabino Diez, S. L.-Cáceres Almacenes de Hierros y: Viguetas para construcciones Ferretería y Coloniales

Fábrica de mosaicos, loza sanitaria y cuartos de baños Marcos Mariño Cementos yesos, azulejos, canchales y toda clase de material de construcciones Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín. Teléfono 1952 CACERES

Ha fallecido la reina de Noruega

Los obispos católicos ingleses saludan a Chamberlain

Oslo.—Ha fallecido en la madrugada del domingo la reina de Noruega. Al conocerse la noticia causó enorme sensación por lo inesperada. La soberana parecía haber mejorado después de cesar la inflamación del abdomen.

En efecto, durmió con sueño placido, pero cuando los médicos me nos lo creían un lapso terminó con la reina. Tan pronto como se conoció la muerte, una multitud enorme se congregó silenciosa frente a Palacio.

Su sobrino, el rey Jorge VI de Inglaterra, al tener conocimiento de la muerte de su tía, envió un sentido telegrama de pésame.

Instantáneamente ondeó la bandera a media asta en todos los edificios y centros oficiales y se dió órdenes de suspensión de espectáculos.

El gobierno se reunió inmediatamente en Consejo facilitando una nota en la que en síntesis se destaca la pena del pueblo por el fallecimiento de su soberana.

LOS OBISPOS CATOLICOS INGLESES SALUDAN A CHAMBERLAIN

Londres.—Los Arzobispos y Obispos católicos de Inglaterra y del país de Gales, han celebrado una reunión nacional en el Palacio Arzobispal de Londres. En la reunión se acordó saludar a Chamberlain en los siguientes términos: «Los Arzobispos y Obispos ingleses, reunidos en Sinodo nacional, ofrecen su calurosa gratitud al primer ministro por sus magníficos esfuerzos por la causa de la paz, y le felicitan y prometen su apoyo leal y sus oraciones».

El saludo está firmado, en primer lugar, por el Cardenal Hinsley, Primado de Inglaterra.

UN LIGERO AVANCE

Barcelona.—El parte oficial rojo de ayer daba cuenta de la situación de franca derrota en que se

Sección

Santos: Cecilia, virgen mártir; Pragmacio, obispo; Misal de hoy, martes, Misal de mañana, miércoles; Misal de hoy y color encarnado.

Terminamos hoy la deducción y aclarando el objeto de nuestra hermosos y capaces p...

El que hoy vamos a la guerra compendio de todos los fieles por ser el Iglesia usa para lo que se canta por obligada después de todas las Empieza en latín con «Libramine, Señor, de En que se convencer Cuando vengas a juz Me estremezo de es juicio y su venganza. En que se convencer Aquel día será día de y terriblemente amar En que se convencer Da a las almas, Señor indefinidamente. Libramine, Señor, de En que se convencer Cuando vengas a juz Si todos tuviéramos oír cantar este tes de los que asisten a

HORARIO DE MISA

Continúa en Santa María de la Virgen Milagrosa. A las diez y media se celebran algunos elementos en la ciudad una solemne sesión en la Iglesia de San Mateo en honor de la Patrona Santa Cecilia. Santa María. — Misas a las siete y media, ocho, nueve y nueve y media. A las diez y media se celebra el ejercicio a las once y media, ocho y nueve. Ejercicio de la tarde a las diez y media.

CORC

Truj

Se nota en la población favorable al Obispo del Régimen Oblitos Subsidiarios son enalistas obra maravillosa de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. La Delegación Sindical local, una patriótica alocución dirigida a los obreros, en donde se cumplió con diligencia todas las disposiciones sobre tan importante fundamental, por sus fines es fortalecedoras familias numerosas sentido profundamente cristiano.

En los locales de la Sección se ha organizado permanentemente para impresos, resolver que se puedan presentar las numerosas peticiones de los interesados. Ya son muchos los partidos entre los que aenden a ciertos detalles precisos debidamente las obligaciones por la ley y

LA HE

Con el «METO» más antigua, rebeldía, que está hecho, único laureado y conocido. Su sobre molde y color el cuerpo, y por trabas ni tirantes, ha dejado de existir tantos pacientes, tenías prescribes difícil arte de la. Para atender a Jueves día 24 en Notas: En Mérida el día 26 en el HERNIUS es CIONAL. Gabinete Orto Zambalrán, 16.—

VIVA FRANCO Frente al Restaurant Patete se instala la FUNERARIA DE SAN JUAN DE A. BLANCO TELEFONO UNO CUATRO OCHO CERO

Contra Reumatismo Cansancio muscular Lumbago BAYER Frixal el nuevo linimento nacional

Se nota en la población favorable al Obispo del Régimen Oblitos Subsidiarios son enalistas obra maravillosa de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. La Delegación Sindical local, una patriótica alocución dirigida a los obreros, en donde se cumplió con diligencia todas las disposiciones sobre tan importante fundamental, por sus fines es fortalecedoras familias numerosas sentido profundamente cristiano.

En los locales de la Sección se ha organizado permanentemente para impresos, resolver que se puedan presentar las numerosas peticiones de los interesados. Ya son muchos los partidos entre los que aenden a ciertos detalles precisos debidamente las obligaciones por la ley y

LA HE

Con el «METO» más antigua, rebeldía, que está hecho, único laureado y conocido. Su sobre molde y color el cuerpo, y por trabas ni tirantes, ha dejado de existir tantos pacientes, tenías prescribes difícil arte de la. Para atender a Jueves día 24 en Notas: En Mérida el día 26 en el HERNIUS es CIONAL. Gabinete Orto Zambalrán, 16.—

LA HE

Con el «METO» más antigua, rebeldía, que está hecho, único laureado y conocido. Su sobre molde y color el cuerpo, y por trabas ni tirantes, ha dejado de existir tantos pacientes, tenías prescribes difícil arte de la. Para atender a Jueves día 24 en Notas: En Mérida el día 26 en el HERNIUS es CIONAL. Gabinete Orto Zambalrán, 16.—

LA HE

Con el «METO» más antigua, rebeldía, que está hecho, único laureado y conocido. Su sobre molde y color el cuerpo, y por trabas ni tirantes, ha dejado de existir tantos pacientes, tenías prescribes difícil arte de la. Para atender a Jueves día 24 en Notas: En Mérida el día 26 en el HERNIUS es CIONAL. Gabinete Orto Zambalrán, 16.—

LA HE

Con el «METO» más antigua, rebeldía, que está hecho, único laureado y conocido. Su sobre molde y color el cuerpo, y por trabas ni tirantes, ha dejado de existir tantos pacientes, tenías prescribes difícil arte de la. Para atender a Jueves día 24 en Notas: En Mérida el día 26 en el HERNIUS es CIONAL. Gabinete Orto Zambalrán, 16.—

LA HE

Con el «METO» más antigua, rebeldía, que está hecho, único laureado y conocido. Su sobre molde y color el cuerpo, y por trabas ni tirantes, ha dejado de existir tantos pacientes, tenías prescribes difícil arte de la. Para atender a Jueves día 24 en Notas: En Mérida el día 26 en el HERNIUS es CIONAL. Gabinete Orto Zambalrán, 16.—

LA HE

Con el «METO» más antigua, rebeldía, que está hecho, único laureado y conocido. Su sobre molde y color el cuerpo, y por trabas ni tirantes, ha dejado de existir tantos pacientes, tenías prescribes difícil arte de la. Para atender a Jueves día 24 en Notas: En Mérida el día 26 en el HERNIUS es CIONAL. Gabinete Orto Zambalrán, 16.—

Sección religiosa

Martes, 22

SANTORAL

Santos: Cecilia, virgen, Filemón, Afia, Mauro, Marcos, Esteban, Andrés; Prágmico, obispo.
Misa de hoy, martes, 22.—Santa Cecilia, virgen y mártir. Rito de rito y color encarnado.—Gloria.
Misa de mañana, miércoles, 23.—San Clemente, papa y mártir. Rito doble y color encarnado. Gloria.—segunda oración de Santa Fe.

ULTIMO RESPONSORIO

Terminamos hoy la serie de responsorios que hemos venido traduciéndolo y aclarando brevemente, todos los cuales pueden y deben ser objeto de nuestra meditación, por contener pensamientos muy hermosos y capaces de producir en nuestras almas afectos muy saludables.
El que hoy vamos a traducir es acaso el más interesante, como si fuera compendio de todos los demás; y sin duda es el más conocido de los fieles por ser el que más ajen cantar, ya que es el que a veces se canta por obligación después de la misa solemne, y por consiguiente después de todas las misas cantadas de requiem.
Empieza en latín con las siguientes palabras: «Libera me, Domine, de morte aeterna...» y su traducción al castellano es la siguiente: «En que se conmemoran los cielos y la tierra.»
«Cuando vengas a juzgar el mundo por el fuego.»
«Me estremezco de espanto y me lleno de temblor ante el futuro juicio y su venganza.»
«En que se conmemoran los cielos y la tierra.»
«Aquel día será día de ira, de desdicha y de infortunio, día grande y terriblemente anárquico.»
«En que se conmemoran los cielos y la tierra.»
«Da a las almas, Señor, el descanso eterno y luzca para ellas la luz indefinida.»
«Librame, Señor, de la muerte eterna en aquel tremendo día.»
«En que se conmemoran los cielos y la tierra.»
«Cuando vengas a juzgar el mundo por el fuego.»
Si todos tuviéramos un poco de voluntad, sería asombroso e impresionante oír cantar este responso por decenas o por centenares de voces de los que asisten a los enterríos, y que da pena verlos callados.

CURTOS PARA HOY

HORARIO DE MISAS
Continúa en Santa María la novena de la Virgen Milagrosa. A las diez y media se celebrará por algunos elementos músicos de la ciudad una solemne fiesta con serfón en la Iglesia de la Preciosa Sangre en honor de su gloriosa Patrona Santa Cecilia.
Santa María. — Misas a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve y nueve y media. Por la tarde el ejercicio a las seis y media.
San Mateo. — Misas a las siete y media, ocho y nueve.
Ejercicio de la tarde a las seis y media.

Santa Juan. — Misas a las siete y media, ocho, ocho y media, nueve y nueve y media. Rosario y Visita al Santísimo a las seis y media.
Santiago. — Misas a las siete, siete y media, ocho y ocho y media. Por la tarde a las seis.
Santo Domingo. — Misas a las siete y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media y nueve. Por la tarde el ejercicio a las seis y media.
Padres de la Preciosa Sangre. — A las horas de costumbre.
Carmelitas. — Misa a las siete y Rosario a las cinco de la tarde.
Santa Clara. — Misa a las siete.

CORCHERO-MERIDA
Coloniales - Cereales - Aceites
Garbanzos - Drogas

Trujillo al día

El Subsidio Familiar

Se nota en la población un ambiente favorable al establecimiento del Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares. Todos los comentarios son entusiastas de esta obra maravillosa del Caudillo y de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.
La Delegación Sindical, ha publicado en «La Opinión», periódico local, una patriótica y vibrante alocución dirigida a los empresarios, en donde se les invita a cumplir con diligencia y exactitud todas las disposiciones legales sobre tan importante ley, de más fundamental, por que uno de sus fines es fortalecer y amparar las familias numerosas con un subsidio profundamente español y cristiano.
En los locales de la Delegación Sindical se ha organizado un servicio permanente para repartir los impresos, resolver cuantas dudas se puedan presentar y contestar a las numerosas preguntas que formulan los interesados.
Ya son muchos los impresos repartidos entre los empresarios que acuden a cerciorarse de todos los detalles precisos para cumplir debidamente las obligaciones impuestas por la ley y el Reglamento.

presentan reclamando ellas los impresos para rellenarlos, creyendo que también es obligación suya cumplir este requisito para percibir los beneficios generosos que el Caudillo quiere otorgarles. Sus palabras, son comentarios de bendición para el Caudillo y el Estado Nacional-Sindicalista.
Ahora, las conversaciones giran en torno al establecimiento y eficacia del Régimen de Subsidios Familiares; pocas leyes en España han alcanzado una popularidad y se han adentrado tanto en la entraña viva del pueblo como esta; y tiene esta ley la virtud, de interesar a todos; lo mismo a los empresarios que no han de percibir subsidio, como a los propios beneficiados, que se sienten orgullosos de vivir bajo el mando justiciero y del Gobierno paternal del Generalísimo Franco.

CORRESPONSAL

LA ARABIA

Gran torrefacción de café y fábrica de chocolates de **LUCAS BOTICARIO** CANAVERAL (CACERES)

Pruebe usted el excelente chocolate número 8 con envuelta interior de papel plata y el 48 por 100 de cacao

LA HERNIA VENCIDA

Con el «MÉTODO HERNIUS» se domina y vence la hernia más antigua, rebelde y voluminosa sin que el paciente note, jamás, que está herido. El Supercompresor Hernius automático, único laureado por la Ciencia, es diferente a toda la existente y conocido. Sus modelos sólo se construyen para cada caso, sobre molde y configuración anatómica del lugar que ocupan en el cuerpo, y por su técnica y especial construcción, no necesita trabas ni tirantes, no abulta ni pesa y dura una vida. La hernia ha dejado de existir y preocupar con el «Método Hernius» que tantos pacientes, con gran satisfacción, usan e infinitad de emiencias prescriben como antiherniario verdad y positivo en el difícil arte de la contención y total reducción herniaria.
Para atender a nuestra clientela, recibiremos en Cáceres el jueves día 24 en el Hotel Europa de 11 mañana a 4 tarde.
Notas: En Mérida el día 25 en el Hotel Comercio, en Badajoz el día 26 en el Hotel Garrido.
HERNIUS es de creación y construcción enteramente NACIONAL.
Gabinete Ortopédico «HERNIUS», dirección provisional: Amelirán, 16.—San Sebastián.

Una lección de José Antonio a los obreros españoles

Camaradas:
Detenido por unos momentos el duro trabajo de vuestras manos; detenido y oíd, porque hace dos años mataron en Alicante a un hombre que se llamaba José Antonio Primo de Rivera.

Seguramente ninguno de vosotros lo conocía. Muchos, ni siquiera habías oído hablar de él hasta que, con la guerra, se derramó la Falange por toda la tierra de España. Algunos, tal vez, todavía conservaréis en vuestros oídos el recuerdo de haberlo oído llamar «señorito fascista» o «representante del capitalismo», por quienes decía hablar en nombre de la conciencia proletaria. A todos van dirigidas estas palabras: a los que no le conocíais y a los que oísteis palabras de odio contra él. Sólo se os dice una cosa a que vosotros, obreros españoles, no podéis negar nunca; que oigáis con silencio y con respeto lo que fué para España y para vosotros un hombre que consagró su vida, hasta darla entra por un ideal alto y profundo.

Le oísteis llamar «señorito fascista». Recordáis lo que con estas palabras se pretendía en vosotros, cuando los que se llamaban vuestros jefes las pronunciaban. «Señorito fascista» al que no trabaja, el enemigo del obrero, el que trataba de paralizar la revolución proletaria para continuar su vida cómoda y sus lucrativos negocios. Recordáis, camaradas? ¿Cuántos hermanos vuestros y nuestros empuñaron las pistolas en aquel Madrid de los años 35 y 36, cuando los mejores camaradas de José Antonio vendían su periódico o gritaban sus consignas! Pero lo que no habéis sabido nunca es la contestación que él dió a estos ataques, no sólo como hombre entero y generoso, sino como jefe de una organización política: Oid estas palabras, copiadas a la letra de las que él escribió por su mano:

«Los obreros son sangre y suelo de España, son parte de los nuestros. No los creáis enemigos, aunque griten contra nosotros, aunque nos apredren, aunque sean capaces de disparar contra nosotros. No, camaradas, no son enemigos todos los que os miran con malos ojos cuando voceáis nuestro periódico cuando reparáis nuestras cosas. Son parte misma de nuestra Falange.
Llegará un día en que todos los españoles nos abracemos con sincera emoción; un día a partir del cual ya no caerán más muertos, ya no habrá más luchas, ya no habrá más partidos. Ese día veréis, camaradas, cómo todos los que ahora consideráis enemigos levantan su brazo en signo de amor, en signo de Imperio, y también veréis cómo ese frente rojo—y ese poeta revolucionario, ese chulito comunista, ese banquero socialista—huye otra vez a sus antiguos menesteres de vicio, podredumbre y degeneración.»

Para vosotros era el amor y la esperanza, aunque con odio momentáneo, alguno fuese capaz de disparar su pistola con ánimo de herir. El desprecio y la lucha violenta no podían dirigirse contra el albañil o el peón que daban en casa, muchas veces, una familia honrada, y tal vez la trisera rabia de un mes sin trabajo; el desprecio y la lucha iban contra el escritorio comunista que se dedicaba a hablar de Lenin desde su confortable redacción de periódicos, o desde el café burgués; o contra el banquero capitalista o amigo de Prieto que, con la red de sus empresas anónimas, hurtaba toda presencia y todo dolor propio de su negocio; el que se trataba como un número en la fábrica o en el taller. No, camaradas; José Antonio vino a la política de España para enseñar a todos que el obrero es, simplemente, un hombre y un español; por ser un hombre, necesita una vida decorosa y digna, que le libere de servir como esclavo a cualquier tinglado capitalista de los que trajo como consecuencia el liberalismo económico y convirtieron a los obreros en un rebaño injustamente asalariado, o cualquier tinglado comunista de los que ha traído como consecuencia el socialismo de Marx y Lenin, y ha convertido al obrero, cuando más, en la máquina

con ambición y sin esperanza, que es el estajanovista, y, por ser un español, tiene que rehusar la Revolución Internacional que le brinda el Socialismo y la Revolución comunista que le ofrece el Imperialismo soviético; porque su misión está en hacer una Revolución más nueva y más honda, más alegre y más humana, más justa y más entera: la «Revolución Nacional Española».

¿Quién dijo que José Antonio y sus hombres eran asalariados del capitalismo, que luchaban por las calles y por las serranías como la avanzadilla táctica del capital antirrevolucionario? Es seguro que ninguno de vosotros conocía estas palabras, promulgadas por la mano y el corazón de José Antonio, como norma, primero, de sus hombres y ahora—por decisión alta e irrevocable del Caudillo Franco—, para todas las gentes y para todos los años de España. He aquí las palabras de José Antonio, de las que, cuantos vestimos la camisa azul, hacemos nuestra Ley:

«Repudiamos el sistema capitalista, que se desentiende de las necesidades populares, deshumaniza la propiedad privada y aglomera a los trabajadores en masas informes propicias a la miseria y a la desesperación.»

Esto, camaradas, no es retórica ni afán de engaño; no es una falsa bandera para atraer incautos, ni una táctica nueva del propio capitalismo. ¿No recordáis quienes eran los enemigos de José Antonio y de la Falange antes de la guerra? Por un lado, es cierto, las organizaciones llamadas proletarias, dentro de las cuales unos jefes, a cubierto, empujaban a la huelga o al atentado a gente humilde que sólo encontraba como fruto un balazo o un arresto. Pero, por el otro lado, estaba aquel capitalismo torpe y sucio de los radicales, o aquella enemiga dorada de las derechas, que veían en José Antonio un enemigo de su tranquilidad y de su lucro y le condenaban al silencio de sus periódicos o clausuraban sus centros cuando gobernaron con la CEDA.

El jefe socialista era enemigo suyo, porque sabía que José Antonio predicaba una revolución nueva que recogía cuanto de bueno pudieran tener las reivindicaciones materiales del marxismo y le privaba de su desarraigo humano y patrio, por el cual el obrero pasaba a ser un peón en la máquina fría del Estado y un número sin color ni ambición ni alegría que pudiera llamar de veras suya, sobre el llano inmenso del mundo; el jefe derechista, por el contrario, que hablaba mucho de Patria, Familia y Religión, que tenía siempre en la boca conceptos sagrados y solemnes y se desentendía de la desesperación del puro forzoso y de las noches sin lumbre ni intimidad del arrabal, y la inmensa trisera resignada del campesino, encorbada sobre el surco ajeno; ese jefe derechista era también enemigo de José Antonio, porque tenía la revolución decidida, joven y alegre que José Antonio proclamó. ¿Cuántos de vosotros habrías quedado sin formar en sus filas de haber sabido antes que José Antonio os llamaba

simplemente para convertir vuestro sindicalismo en Nacional y vuestra Revolución en española? Yo os aseguro que, cuantos sentís honradez y hombría en el fondo de vuestro corazón, hubiésteis estado en sus filas, y habéis de estarlo en las nuestras, que continúan, en espíritu y disciplina, bajo el mando del Caudillo las que él formó. Vosotros sabéis, acaso, que José Antonio fué juzgado en Alicante; lo que, sin duda, no os ha dicho nadie, es esto que él mismo cuenta en su testamento:

«Ayer, por última vez, expliqué ante el Tribunal que me juzgaba lo que es la Falange. Como en tantas ocasiones, repasé y aduje los viejos textos de nuestra doctrina familiar. Una vez más observé que mudrismos caras al principio hostiles, se iluminaban primero en el asombro y luego, con la simpatía en sus rasgos, me parecía leer esta frase: «¡Si hubiésemos sabido que era esto, no estaríamos aquí!» Y, ciertamente, no hubiéramos estado allí, ni yo ante un Tribunal popular, ni otros matándose por los campos de España. No era ya, sin embargo, la hora de evitar esto y yo me limité a retribuir la lealtad y la valentía de mis entrañables camaradas, ganando para ellos la atención respetuosa de sus enemigos.»

¿Qué ha sucedido en la zona roja, donde se os prometía el triunfo completo de la Revolución proletaria, y, con ella, el de todas las posibles reivindicaciones obreras? Mirad: Las organizaciones de la Confederación Nacional del Trabajo han sido deshechas y sus jefes cazados como malhechores—os acordáis?

En el día de José Antonio
Aviones nacionales arrojan flores sobre la cárcel de Alicante

Burgos.—A las doce del domingo, aviones nacionales han arrojado flores sobre la cárcel de Alicante cumpliendo orden del Generalísimo.

Los ramos iban envueltos en periódicos del día y en cuartillas se decía: «La Aviación nacional en nombre y representación del pueblo español dedica este tributo de flores, arrojadas desde las alturas, a la memoria eterna del primero de los camaradas de la Falange, José Antonio Primo de Rivera, Capitán de nuestras escuadras de caídos y profeta de nuestro Movimiento, asesinado por las hordas marxistas en la prisión de Alicante el 19 de noviembre de 1936 cuando en España empezaba a amanecer.»

José Antonio Primo de Rivera: ¡Presente! y ¡Arriba España!»

días de Pasajes, Arnedo, de Casas, y caen casi siempre en un material, de Figols?—por los mismos lismo, en un egoísmo absoluto y guardias de Asalto del capitalismo bajo. Las izquierdas, en general, republicano, sobre el asfalto de las con el error, y las derechas la fal-calle de Barcelona; el POUM ha sido materialmente aniquilado y sus hombres juzgados por los tribunales de Negri, con la misma saña que si fuesen «fascistas»; los grupos comunistas arrastran por los ministerios su descontento de ver que el «gobierno» dirige más sus miradas a la burguesía Francesa que a la prometida Rusia; los socialistas puros, ven a Largo Caballero desplazado y perseguido, y a las Juventudes Unificadas empujadas hacia el frente por unos dirigentes a quienes molestan; y, mientras tanto, en los pueblos, en las casas humildes de la ciudad, en todas partes, el hambre, la miseria y la desesperación; las colas para conseguir unos gramos de pan y los precios fabulosos, para lo que ningún jornal basta, por elevado que sea.

Allá, en la zona roja, ha fracasado la Revolución que llamaban proletaria. Nosotros, los nacional-sindicalistas que seguimos a José Antonio y a Franco, apenas hemos comenzado la nuestra. A ella os llamamos con el mismo fervor hondo que el que murió, y con toda la firmeza militar que el que nos manda. Queremos ir todos juntos hacia la grandza de España, que hará grandes y fuertes a todos los españoles: Obreros y estudiantes, combatientes y campesinos, lo mismo que hace tres años gritaba la Falange:

«Basta de izquierdas y derechas.»

Bastade egoísmos capitalistas y de disciplina proletaria. Ya es hora de que España, unida, fuerte y resuelta, recobre el timón de sus grandes destinos. Eso quiere y para eso os llama a todos la Falange Española de las Jons, Estudiantes, campesinos, labradores, trabajadores, gentes mozas de cuerpo y espíritu: Desdeñad los llamamientos que os lanzan, desde un lado, el odio; desde otro lado, el egoísmo y la pereza; agrupaos bajo nuestra Bandera, que es la Bandera liberadora de la Revolución Nacional-sindicalista.

Cuando la guerra acabe y vengan de los frentes nuestros camaradas; cuando lleguen a nuestro campo los hombres honrados que equivocadamente luchan al otro lado; cuando desaparezca para siempre la lucha torpe y suicida de lo que el liberalismo llamó derechas e izquierdas, entonces, camaradas, se abrirán vuestros ojos a la luz que en los años anteriores había empujado en oscuridad. No os queramos marxistas, porque nuestra Revolución ha de ser española y no rusa; pero, mucho menos, os queramos domesticados, sin vigor ni rabia. Os queremos según el espíritu de esto, que escribió José Antonio:

«El Socialismo quiere ser materialista y cae casi siempre en un espiritual misticismo, confuso y denigrante. Las derechas acumulan todas las señas de un espiritualismo aparente, hablando de la Religión, la Tradición, la Patria o la Familia; pero el espiritualismo huye por tortuosos caminos materialistas y capitalistas, con su secuela de egoísmo y corrupción moral. Las derechas quieren ser espiritualistas;

En el día de José Antonio
Aviones nacionales arrojan flores sobre la cárcel de Alicante
Burgos.—A las doce del domingo, aviones nacionales han arrojado flores sobre la cárcel de Alicante cumpliendo orden del Generalísimo.
Los ramos iban envueltos en periódicos del día y en cuartillas se decía: «La Aviación nacional en nombre y representación del pueblo español dedica este tributo de flores, arrojadas desde las alturas, a la memoria eterna del primero de los camaradas de la Falange, José Antonio Primo de Rivera, Capitán de nuestras escuadras de caídos y profeta de nuestro Movimiento, asesinado por las hordas marxistas en la prisión de Alicante el 19 de noviembre de 1936 cuando en España empezaba a amanecer.»
José Antonio Primo de Rivera: ¡Presente! y ¡Arriba España!»

A. SILVA ALCANTARA
MEDICINA INTERNA.
PULMON Y CORAZON
santo Domingo, 1, principal, derecha
Teléfono 1271.—Cáceres

ANUNCIO
Por el Parque de Intendencia de esta Plaza se adquieren todas las cantidades que se ofrezcan de los sustitutos de piensos (algarroba, heno, salvado, pulpa, garrofa, etcétera).
Cáceres, 10 de noviembre de 1938. III Año Triunfal.—El Teniente coronel director, Arturo Alfonso Vivero.

¡ARRIBA ESPAÑA

LUIS INFANTE Especialista en enfermedades de Nariz, garganta y oído
Plaza del General Mola, 11.
Teléfono 392. CACERES

Talleres Tipográficos de la Editorial EXTREMADURA S. A.

Reorganizada la Sección de Imprenta, ofrecemos a nuestra distinguida clientela un servicio **MODICO, ESMERADO Y RAPIDO**
No haga sus encargos sin antes solicitar precios a esta Editorial.

reina d...
es saludan a...
su ejército en la...
Sector Este: las...
invasión lograron...
en la margen de...
en los demás...
orden ellos mismo...
de ir confesando...
porque no ha de...
tiempo en que el...
se corone.
NDE NO HAY HAR...
a.—Se llevan reser...
0 cadáveres entre...
to que fué fabric...
miento de la Suiza...
tierra: Aunque el...
ata de restar impo...
extranjero al grave...
erlo es que siguen...
más cadáveres y que...
en cuantiosísimas...
CURSURA DEL CURS...
IDOS JUVENILES—
—El pasado domi...
de la clausura de...
para las Organiz...
ciones celebrado en...
ncipal de esta capi...
de la mañana fué...
oficial, efectuando...
s diversos ejercicios...
cción del capitán...
representante de...
Nacional de Organiz...
iones.
FRENCIAN...
LEBR...
L REY CAROL...
El presidente de...
ebren conferencia...
y Carol de Rumania...
que afectan a am...
la noche fué obser...
nca con un ban...
mbién asistió Dalau...
RES-PLASENC...
diario en magníf...
omidas
DE CACERES: 4 TAR...
DE PLASENCIA: 9 Ma...
CACERES
de Ahiga...
doce del actual han...
los al público las esc...
los de ambos se...
onan bajo el Patro...
Católica.
ridas por doña Ju...
doña Angeles Becer...
por dos jóvenes de...
ción y por el maes...
do Serradilla, por el...
párroco y otros jóve...
na.
ses son de siete a no...
iendo completo...
ial.
ecir que acuden hast...
s, que hoy sienten el...
dar a leer y escrib...
sus seres más amad...
del ilustre Prelado...
a y dará frutos abun...
ra Dios y España.
CORRESPONSAL
se instala la...
DE A. BLANCO
DE CERO
contra...
matismo
sancio
scular
mbago
BAYER
Xal
nacional

Boletín Meteorológico

Observaciones del día 21 de Novbre. de 1938, hechas a las 6:30 de la tarde.
Barómetro, 723.8 - Humedad, 96. - Temperatura, 15.0. Dirección del viento, W
Fuerza del mismo, 3. Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas 0.2. Agua
evaporada (mm.) en 24 horas, 2.1. Estado del cielo en el momento de la
observación, nuboso.

TEMPERATURAS:

Máxima a la sombra, 16.0 Mínima a la sombra, 9.8

EXTREMADURA

Apartado, 26 Plaza del Obispo Segura Teléfono, 1410

¡FRANCO!
¡FRANCO!
¡FRANCO!

Homenaje póstumo al precursor y mártir de la Salvación de España Cáceres entera, con sus Autoridades y Jerarquías del Movimiento, rezan por el alma de José Antonio

Durante estos días pasados, Cáceres ha tenido para José Antonio, inolvidable fundador, mentor y primer mártir de la Falange, el recuerdo emocionado, con motivo de cumplirse el segundo aniversario de su asesinato en la cárcel de Alicante, decretado por el odioso Frente Popular.

La ciudad entera vistió de luto ambos días manifestando su pesar con colgaduras oliadas de negro en todas las casas y banderas a media asta en los edificios e imprimiendo a sus actividades habituales el sello de gravedad y tristeza propia del dolor, cuando es sinceramente sentido.

ROSARIO EN SANTA MARÍA

A las cuatro y media de la tarde, y como se había anunciado, la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons acudió a la parroquia de Santa María la Mayor rezando un rosario en sufragio del alma de José Antonio. Asistieron todas las afiliadas uniformadas y el templo se vio totalmente ocupado de público.

Terminado el rosario, cuyo rezo dirigió el párroco de la citada feligresía don Elias Serradilla, se cantó una Salve. El acto resultó muy emotivo.

EN LA PLAZA MAYOR.— LOS DISCURSOS DEL CAUDILLO Y LOS MINISTROS DEL INTERIOR Y AGRICULTURA

Durante toda la tarde estuvo lloviendo, pero a las ocho de la noche, hora anunciada para escuchar por el altavoz del Ayuntamiento los discursos del Caudillo y de los ministros del Interior y Agricultura, había cesado el aguacero y un gentío enorme se congregó frente al edificio de aquel.

En el despacho de la alcaldía y con objeto también de escuchar los discursos, estuvieron las autoridades y jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Terminada la radiación de aquellos, el público entonó el «Cara al Sol» y por la jerarquía de Falange Española Tradicionalista y de las Jons se dieron los gritos de ritual, «España Una. España Grande y España Libre, que fueron unánimemente contestados, vitoreándose después a España y al Caudillo.

En testimonio de duelo no se celebraron en este día espectáculos públicos y doblaron las campanas de todas las parroquias.

FUNERALES EN SANTA MARÍA

La mañana de ayer lunes fué también considerada de luto nacional en memoria de José Antonio. A las once tuvieron lugar en Santa María unos solemnes funerales. Pocas veces hemos visto el templo parroquial tan abarrotado de fieles hasta el punto de que otro enorme gentío quedó en la plazuela sin poder entrar en el templo.

En el centro de este había sido colocado un soberbio túmulo cubierto con las banderas nacional y de Falange y al que daban guardia afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las Jons. Sobre la balaustrada del coro descansaban las banderas del Movimiento con crespones negros.

Ocuparon la presidencia el Prelado de la Diócesis, las autoridades todas y las jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Ofició el cura párroco de la citada feligresía y se interpretó la misa a gran orquesta. Terminada esta, que el pueblo oyó con gran recogimiento, el Prelado rezó un responso, dándose con esto por terminado tan solemne acto.

DESCUBRIMIENTO DE LA INSCRIPCIÓN A JOSÉ ANTONIO

Después de la misa se procedió al descubrimiento de la inscripción con el nombre de José Antonio en la fachada principal exterior de la parroquia de Santa María. Como antes hemos dicho, la plazuela se encontraba totalmente ocupada por un gentío enorme.

El Prelado, las autoridades, jerarquías de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons y representaciones de centros oficiales se situaron frente al lugar de la inscripción.

Rindió honores una compañía de Milicias de primera línea y las Milicias de segunda línea de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, así como los flechas y cadetes.

Tanto a la misa como a este acto también acudieron las afiliadas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Con toque de cornetín se anunció el comienzo de la ceremonia. El piquete de Milicias de primera línea hizo las salvas ordenadas y seguidamente el camarada Inigo, jefe de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Ciudad Real, en funciones de jefe provincial y en representación del camarada Luna, que se encuentra ausente, procedió a descubrir la inscripción que dice sobre las vetu-

tas piedras: «José Antonio Primo de Rivera». Seguidamente el pueblo entonó el «Cara al Sol» y después el mismo camarada repitió por tres veces el grito de «Camarada José Antonio Primo de Rivera» contestando el público con «Presente». Fué un momento de intensa emoción y de fervoroso recuerdo hacia el eterno Ausente.

El camarada Inigo vitoreó después a Franco y a España siendo contestado con gran entusiasmo.

Después se entonó el Himno Nacional entre el sepulcral e impresionante silencio de la multitud que le escuchó brazo en alto.

Acto seguido, el Prelado, las autoridades, jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, representaciones de centros oficiales y Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons depositaron monumentales coronas de ofrenda en el lugar de la inscripción.

El acto finalizó desfilando ante las autoridades, a paso procesio-

nal, los flechas y cadetes con sus banderas y banda de cornetas.

SIGUEN DEPOSITÁNDOSE CORONAS

Durante todo el día de ayer dieron guardia ante la inscripción las jerarquías y milicias de segunda línea de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Por la tarde continuó el desfile de personas y entidades que depositaron coronas de ofrenda y ramos de flores en aquel sitio. También depositaron coronas monumentales los heridos de nuestros Hospitales.

Merece destacarse por su espontaneidad, el acto sencillo y emotivo de la Cámara Oficial de Comercio, quien a petición de sus electores, a las cuatro y media de la tarde y en manifestación silenciosa acudieron estos y sin directiva a depositar una corona de laureles al lugar de la inscripción. Con este motivo el comercio cerró a dicha hora.

A los manifestantes se reunió el

José Antonio, Abogado

El ilustre Colegio de Abogados de Cáceres adoptó el acuerdo de nombrar Decano perpetuo a José Antonio Primo de Rivera y que su retrato figure en sitio destacado del local que ocupa el Colegio, en el edificio de la Audiencia.

Igual decisión tomó, en 1936, respecto de Calvo Sotelo. Así, aquella respetable Corporación, con más de un siglo de existencia, respondiendo a sus brillantes tradiciones de rendir homenaje a quienes proporcionaron días de gloria a la toga, se honra a sí misma, vinculando, para siempre, sus puestos preeminentes en esos dos nombres, de mártires insignes de la Patria y prestigiosos inmaculados del Foro español.

Mariás de los Sagrarios

El miércoles día 23, a las ocho de la mañana y en la Parroquia de San Mateo, se celebrará una misa por el alma de doña Carmen Ibarrola Muñoz (q. e. p. d.) tesorera que fué de la Asociación. Se suplica la asistencia.

¡Arriba España!

Ventas de fincas

Ante el notario de Cáceres don Juan Zancada, en el próximo día 15 de diciembre, se venderán las mayores porciones en el condominio de las dehesas «Palacio de las Puente» y «Suertes del Desposado», a 12 kilómetros de Cáceres la primera, por la carretera de Monroy, y con la que linda e inmediatamente la segunda.

Detalles y condiciones en la Notaría del señor Zancada.

alcalde de la ciudad señor Madral.

Una vez depositada la corona se rezó un «Pater Noster».

Al anochecer las señoritas enfermeras y heridos de guerra de nuestros hospitales, acudieron en masa a ofrendar una bella corona ante el nombre de José Antonio. Al frente de la patriótica y simpática comitiva figuraban las damas enfermeras, señoras de Luque, de Rodríguez-Arias, y de Martín Pedrilla. Se rezó un Padre nuestro, cantándose el himno de Falange en medio de la emoción más profunda.

Cáceres, ha destacado, pues, su sentimiento por el asesinato de José Antonio y como los lectores podrán colegir por la reseña de los actos, el dolor de la ciudad es una prueba que puede ofrecerse de como la sangre del glorioso mártir ha fructificado aquí donde su memoria continuará siendo el mayor estímulo para el cumplimiento de sus consignas, que son hoy las del Caudillo.

Del discurso de Fernández Cuesta

(Viene de primera plana).

no, había consagrado su vida. Consistente de la enorme responsabilidad que sobre él pesaba, se quemaba en un ansia de perfección y, en asombroso y diario afán de superarse, luchaba consigo mismo por vencer sus defectos y mantener en máxima tensión sus mejores cualidades.

Y es que José Antonio se ha puesto en contacto con la realidad, se ha curtido en la pelea, ha luchado en la calle con los marxistas, ha sufrido atentados, ha visto caer, acorralados por las balas, sus mejores camaradas, ha empuñado un fusil para defender del asalto el local de la Falange, ha encabezado, con riesgo de su vida, manifestaciones populares, ha hablado ante públicos hoscocos que le han saludado con gestos de hostilidad, se ha enfrentado con la pobreza y la necesidad, que hasta entonces no había contemplado cara a cara, y ha sufrido también los ataques de los que se decían sus amigos y no acerbaban a explicarse por qué no se sometía a sus mandatos o a las conveniencias, fuesen o no justas, a la clase a que por nacimiento pertenecía.

Hasta el último momento de su vida se debatía entre su modestia y su valor. Aquella le hace dudar de tener los merecimientos necesarios para arrastrar a la juventud española a la imponente batalla que se acercaba y que él mismo no se esforzaba en provocar; éste le inspira actos y decisiones que encienden el entusiasmo de esa juventud, que se confía a él con fe que desvanece sus temores y él empuja de manera inexorable hacia su destino de mártir y de profeta.

José Antonio aspira nada menos que a cambiar la manera de ser de los españoles, destruyendo los fundamentos, las bases sobre las que esa manera de ser se montaba, las causas a las que obedecía: la duda, el pesimismo, la abulia, el desaliento, el hastío, la falta de alegría y de fe en una empresa colectiva, el sentido sanchoanescos de la vida, el desprecio a cuanto signifique rigor, disciplina y jerarquía; pero quiere también evitar que las únicas afirmaciones, las únicas actitudes rusletas que en España existían y que, a veces, se derivaban de la desesperación de muchos hombres o de la injusticia con que eran tratados, pero que siempre estaban impregnadas del odio y de todas las pasiones del materialismo marxista, fuesen las que cualificasen o determinasen esa nueva manera de ser de los españoles, que había de sustituir a la anterior.

Que es que la Falange sea escuela de educación humana y política, al servicio de la Patria, y quiera aliar de tal manera un alto sentido tradicional con otro nuevo de España que los españoles sean capaces de morir por defender una iglesia y los fundamentos del sindicalismo nacional.

En definitiva, quiere crear un movimiento que mueva, que traslade a los españoles, con paso resuelto y de milicia, de la finalidad que tenían, a otra totalmente distinta, en la que, conservándose íntegras las características de nuestra Historia y Tradición, se resuelvan los problemas nacionales con análogos sistemas a los que otros países han empleado, y que la experiencia en ellos demuestra que han venido a superar al liberal que el mundo conocía, gasado y caduco, sin necesidad de caer en un comunismo antihumano y antirracional.

José Antonio quería también que los hombres que le ayudasen en su tarea estuviesen unidos por estrecha hermandad, que fuesen austeros, leales y disciplinados; que pecasen de ingenuidad y de rectitud y conducta, antes que caer en la intriga o en la trapacería; que fuesen claros y no hábiles, y que, si algún día llegaban a puestos de mando o de responsabilidad, no creyesen podían ya descansar, o que esos puestos eran la recompensa a sus antiguas virtudes o sacrificios, sino fuente de otros nuevos y mayores, y que los desempeñasen con espíritu de servicio, y no de beneficio. Y si estas virtudes han de tenerlas cuantos visan la camisa azul, los que convivieron con él, los que tenían como mejor regalo y la más preciada recompensa un gesto suyo de aprobación, y como deshonra el menor reproche que les hiciera, y conocieron directamente su pensamiento y el entendimiento que tenía de la Falange, han de constituirse en guardianes de ellas, y servir de ejemplo con su conducta a todos los demás.

El quiso implantar en España el equilibrio roto por los partidos de las clases, y pagaron su alta moneda vil: de odio o de desprecio, unos criticándole con ironías, valorándole deliberadamente mal; otros encerrándole en rejas primero, para matarle después. Y si mucho le ofendieron que le quitaron la vida, acaso no hayan ofendido menos los que quisieran que su pensamiento se convirtiera en realidad, y querían que su muerte sea infame. Pero los que sabemos de amor a España te decimos, José Antonio, ni los unos ni los otros vencerán. La armonía y unidad de España, de sus hombres y sus ideas, la está haciendo con el militar que «quiere», la España de un Caudillo que no dudó de que creyó en tu razón y, como tu, en España. La están haciendo los que combaten a sus órdenes, desde el primero de sus generales hasta el último de sus soldados, y los que, por sus órdenes, trabajan con él.

Y por eso a vosotros, españoles de buena fe que lucháis al otro lado, me dirijo ahora en nombre de esa unidad y en recuerdo de José Antonio, para reprocharos vuestra sacrificio inútil y vuestra credulidad en unas dirigentes que, al empezar la guerra, os enseñaron a gritar «Viva Rusia!» y a odiar a España y que ahora adoptan actitudes nacionales, porque así conviene a su medio personal o a su táctica política, y que son actitudes que no recien en absoluto de la más mínima autenticidad. Y, por eso, os digo que a él le dolería en el alma, como a nosotros nos duele el hambre física y moral de nuestros hermanos de la zona roja y de los que le daban en ella engañados o forzados y el ver a España rota, desfigurada en parte, y en parte en poder de los hombres de Moscú con sus reñados y egíps por calles y paseos.

Y os digo también que el no haber sido en el último momento de su vida, como no renunciamos nosotros, al deseo de hacer nuestros, incluso contra vuestra voluntad presente, incluso a costa de nuestra sangre, como él demostró la suya por redimirnos a vosotros que permitisteis y ambistéis su muerte. Que José Antonio nos decía muchas veces que el dolor que trataba de disimular la tristeza de su pensamiento y el dolor de verse incomprendido. «Cuando comparezamos yo y los que me oían ante el divino tribunal que ha de juzgarnos a todos, tengo la seguridad que recordarán la tremenda equivocación en que se hallaban y me pedirán perdón».

Por todas estas cosas y por otras muchas más, que siento y que acierto a expresar en este momento de emoción sin igual, hablo voz quebrada y el corazón latiente con premura, me despidió de José Antonio, repitiendo palabras que mejor pueden reflejar nuestra gratitud, nuestro dolor y nuestra voluntad, y que le dije en ocasión también, de dolor y de pena: Hermano y camarada. Gracias por tu ejemplo. Que Dios te dé su eterno descanso y nosotros nos lo niegue hasta que ganemos para España la cosecha que siembra tu muerte.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional que se celebró ayer en Burgos, resultaron premiados con los premios mayores los siguientes números:

Primer premio.—3.661: 150.000 pesetas.
Segundo premio.—16.244: 80.000 pesetas.
Tercer premio.—20.314: 70.000 pesetas.
Cuarto premio.—16.516: 40.000 pesetas.

PREMIADOS CON 3.000 PSETAS

27.960;	29.118;	8.457;	10.817;
13.870;	15.250;	2.039;	24.031;
17.82;	18.788;	1.868;	41.551;
32.487;	35.885;	23.148;	2.750;
9.693;	31.218;	18.472;	13.052;



LA SEÑORA

D.ª Pilar Román Sánchez

falleció en Cáceres el día 21 de Noviembre de 1938
después de recibir los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Su esposo, don Luis Blázquez Marcos; hijos, Rosario, Dolores, Teresa, Luis y Carmen; madre, doña Norberta; hermana, doña Petra; tía, doña Petra Sánchez; hermana política, doña Teresa Sánchez, viuda de Román; sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,

PARTICIPAN a V. tan sensible pérdida y le ruegan la encomiende a Dios Nuestro Señor, y asista al funeral que tendrá lugar hoy, día 22, a las cuatro de la tarde, en la Iglesia Parroquial de San Juan, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

La Misa: Mañana, día 23, a las diez.

Casa mortuoria: San Pedro 10.

Funeraria de San Juan. - Adrián Blanco. - Ciavellina, 2 y Moret, 20. - Teléfono, 1420

EXTREMADURA
DI...
Año XV
Prosi...
menares de mu...
mento recogido...
Parte ofi...
En las orillas del Segura...
batiéndose en...
número de bajas, c...
También se ha cogido...
20 ametralladora...
del desembarco...
Salamanca, 22 de nov...
orden de S. E., el ge...
Martín Moreno.

Los los retiri...
internacionales...
mo...
Otra vez la ag...
Llegaron...
muchos pertenecientes...
internacionales...
en la España roja...
ellos son heridos...
inútiles, con lo que...
se comprueba que lo...
de los internacionales...
Comité de No...
EL CADAVER DE AT...
Ayer ha lleg...
de Kemal Attaturk...
de la República turca...
fallecido. Se dió...
para que el pueblo...
antes de él en el P...
este motivo han lle...
más de 100.000...
instrucción evidente del...
de que el preside...
entre las masas po...
orden no se ha pertu...
NOTICIA DESM...
Se ha de...
circulos autorizados...
de Relaciones I...
un próximo viaje...
para concertar un...
que el país.

CHECOSLOVAQUIA...
VATICANO...
El Gobierno...
celebrada...
de crear...
cerca del Vaticano...
ha producido...
en todos lo...
a excepción, co...
de los de tenden...

UNA ESCARAMU...
FRONTERA HUNG...
Se tiene...
varios destacam...
militares atravesar...
húngara enta...
con las fuerzas d...
alli guarnecen...
los checos después...
espacio de una ho...
sus cadáveres y v...
sus bases...
resultaron dos muer...

OTRA VEZ LA...
SOCIAL...
París. — De nuevo...
extremistas han re...
pañña de agitación...
alesa a los proyect...
del gobierno...
Ayer los obreros oc...
nómica de neumático...
tienen noticias de...
una fábrica de...
ocho fábricas a indu...
y a la que se pre...
obreros de los 600...
plantilla.

LEGA EL PR...
BLO DE YUGO...
Andrés. — Ayer u...